



Editorial

Un nuevo comienzo

A new beginning

David Sancho

Director Ejecutivo de INMUNOLOGÍA, Centro Nacional de Investigaciones Cardiovasculares (CNIC), España



A partir del año 2015 la revista INMUNOLOGÍA cambiará de formato para convertirse en una revista similar a las de otras sociedades científicas como la Sociedad Española de Virología o la Sociedad Española de Bioquímica y Biología Molecular. La transformación de la revista INMUNOLOGÍA en una herramienta útil para los socios depende de vuestra colaboración. Propone mos la creación de varias secciones en torno a las 3 esencias básicas de la SEI: la vertiente clínica, docente e investigadora, que usualmente están entremezcladas en los socios de la SEI. En primer lugar, la revista debe contribuir a la comunicación de la Junta de la SEI con los socios. En la sección de «Tribuna» algún representante de la Junta comentará los aspectos que deseen buscando la comunicación, participación y opinión por parte de los socios. Vuestas opiniones se pueden recoger en las cartas al Editor y alimentar un foro de discusión en la web. Asimismo, si hay participación, se puede crear una sección que reúna las inquietudes de los miembros más jóvenes de la SEI.

Para la sección científica proponemos un espacio inicial, «Panorama», dedicado a entrevistas, informes sobre encuentros nacionales e internacionales en inmunología, cursos, etc., que puedan ser de interés para los socios. También se propone la existencia del «Journal club», un espacio dedicado al comentario breve o discusión crítica de artículos que se consideren relevantes en la literatura reciente. En otro espacio propuesto, la «visión del autor», se pueden incluir reseñas breves de 250-500 palabras y puede contener un resumen gráfico o una figura seleccionada. Esta sección se retroalimenta con la nueva sección de la web «Publicaciones de grupos españoles» en la sección de Investigación: <http://www.inmunologia.org/investigacion/home.php?UpOm5=G&Upfqym5uom=El>

La sección clínica puede servir para discutir y presentar resultados de talleres o casos clínicos. Algunas de las propuestas que ya se han realizado consisten en hacer una reseña breve de casos clínicos atípicos, presentando el caso y el estudio inmunológico hasta llegar al diagnóstico y el tratamiento. Asimismo, en algunos hospitales se realizan reuniones inter-hospitalarias intermensuales de casos clínicos de distintas patologías inmunes, siendo un espacio de discusión que se puede compartir con otros especialistas, enriqueciendo la discusión. Estos casos que nutrirían la parte clínica podrían también colgarse en la web para generar discusiones en los foros, de manera que la comunicación entre la revista y la web sea fluida y enriquezca a ambas.

La sección docente a nivel universitario contará con la gran contribución de Alfredo Corell, que ha destacado en los últimos años por su innovación en docencia de la inmunología. Sus «inmunopíldoras» han recibido más de 100.000 visitas en «Youtube» y es un activo contribuyente a «Pinterest» y «Scoop.it», así como a las discusiones en «Linkedin». Esta sección de divulgación también puede dirigirse a la sociedad en general, bajando un peldaño el contenido de información. En ese sentido, Alfredo acaba de iniciar el «Canal Defensas» en https://www.youtube.com/watch?v=FIBt1z5vbjw&list=PLSbo9kXA_LczFn2uGvkAti9lFBDmeUKZw y os recomiendo su visita y difusión. Sería también ideal encontrar canales de divulgación para niños y de esta forma cubrir todos los niveles que tendrían representación en la revista. También podría tener interés una tira cómica semejante a la del blog «A Lymph's Life»: <http://www.alymphslife.com/>

La SEI no solo se debe dirigir a la sociedad general, sino de forma muy particular a los pacientes de patologías inmunes. El

objetivo es hacerles partícipes de nuestro trabajo y, con ayuda de las asociaciones de pacientes, en un futuro, poder organizar actividades para recaudar fondos para la investigación básica y clínica en patologías inmunes. Por eso, proponemos una sección de divulgación a pacientes y, en un futuro y si vuestro apoyo acompaña, la creación de una sección informando de actividades de divulgación y de recaudación de fondos. Obviamente, estas secciones de divulgación social solo tienen sentido si la nueva revista en formato electrónico tiene la máxima difusión. Esta difusión en abierto también pretende contribuir a tender puentes a otras sociedades científicas y crear grupos transversales que favorezcan la creación de redes de colaboración entre básicos, clínicos y empresas, con el objeto de lograr una mejor financiación para la investigación.

Con el objeto de reducir costes, la revista se realizará en formato exclusivamente electrónico. El coste es muy competitivo y no va a suponer un gran esfuerzo para la SEI. Además, confiamos en poder atraer a varios patrocinadores, lo que permitiría sufragar el coste de la edición. La intención es que la revista esté disponible en la web de la SEI, que se nutra de la web y que, al conseguir contenido, también contribuya a una web más dinámica. Más que nunca, necesitamos de la implicación de los socios. Se requiere la participación de socios que tengan iniciativas de actividades de divulgación que den a conocer nuestros objetivos y nuestro trabajo y creen nuevas oportunidades de colaboración y financiación. Las actividades del Día de la Inmunología que se han realizado recientemente en varias ciudades españolas son un buen ejemplo del camino que debemos seguir¹. El camino de la implicación social y micromecenazgo en la investigación está muy desarrollado en

otras sociedades de nuestro entorno, pero en España hay una larga travesía por recorrer y la nueva revista de la SEI debe ser un instrumento en este objetivo. El grupo español de InmunoTerapia (GEIT) es otro ejemplo de esta iniciativa (ver referencia de Anel², en este mismo número): creado desde la SEI, busca tender puentes con otras sociedades básicas y clínicas y con empresas con el objetivo de crear redes de colaboración multidisciplinar en el objetivo común de la inmunoterapia. Os invitamos a participar en ese acercamiento a la sociedad y en tender puentes a otras sociedades y con empresas. Por favor, escribidnos con vuestras iniciativas para participar en cualquiera de las secciones de la revista o para organizar actividades de divulgación, recaudación de fondos o cualquier otra iniciativa a gestionSEI@inmunologia.org

Agradecimientos

Quiero dar las gracias a los socios que generosamente se han ofrecido voluntarios para varias de las secciones de la revista.

BIBLIOGRAFÍA

1. Regueiro JR. Informe de actividades de la Sociedad Española de Inmunología 2013. *Inmunología*. 2014;33:1-5.
2. Anel A. Resumen de la 1.^a Reunión del Grupo Español de InmunoTerapia (GEIT). *Inmunología*. 2014;33:60-2.